

## Laudatio zur Verleihung der Bürgermedaille in Silber an Renate Rausch

Sehr geehrte Damen und Herren,

als Bürgermeister ist es mir eine große Ehre, heute eine Persönlichkeit zu würdigen, die das Bild unserer Stadt über Jahrzehnte hinweg maßgeblich geprägt hat – sportlich, pädagogisch und gesellschaftlich. Eine Frau, deren Name untrennbar mit Generationen von Kindern, Familien und dem Schwimmsport verbunden ist: Renate Rausch.

Auf Vorschlag des Ausschusses für Kultur und Soziales wird Frau Renate Rausch mit der Bürgermedaille der Stadt Kreis in Silber ausgezeichnet. Selten war ein Vorschlag so überzeugend, so verdient und so beispielhaft.

Mehrere Generationen haben bei Frau Rausch schwimmen gelernt – mit Geduld, Leidenschaft und beeindruckender fachlicher Kompetenz. In einem wasserreichen Land wie dem unseren ist Schwimmen weit mehr als eine Sportart: Es ist eine grundlegende Frage der Sicherheit und ein Stück Lebensqualität. Frau Rausch hat dafür gesorgt, dass diese Fähigkeit nicht nur vermittelt, sondern gelebt wurde.

Seit Jahrzehnten steht sie als Cheftrainerin des Ersten Schwimmclubs Kreis an der Spitze eines Trainingsbetriebs, der seinesgleichen sucht. Sie organisiert die Aus- und Weiterbildung der Trainerinnen und Trainer, entwickelt differenzierte Trainingsprogramme für Kinder, Jugendliche, Leistungsgruppen und Masters und schafft damit die Grundlage für den nachhaltigen Erfolg eines Vereins, der seit vielen Jahren als Talent- und Leistungszentrum anerkannt ist.

Die Vielzahl an Titeln, Altersrekorden und sportlichen Erfolgen ihrer Athletinnen und Athleten spricht für sich – ebenso wie die zahlreichen Delegierungen junger Talente an Sportgymnasien. Ihre Handschrift ist stets erkennbar: fachlich stark, menschlich zugewandt und motivierend. Auch in schwierigen Momenten ist sie es, die tröstet, aufbaut und den Blick auf persönliche Bestleistungen lenkt.

Darüber hinaus engagiert sich Frau Rausch intensiv in der individuellen Förderung junger Menschen, die eine sportliche Laufbahn einschlagen möchten. Sie begleitet sie bis zur Aufnahmeprüfung und leistet damit einen bedeutenden Beitrag zur Zukunftsförderung unserer Region.

Auch im Erwachsenen- und Mastersbereich führt ihre Arbeit zu beeindruckenden Erfolgen. Die von ihr organisierten Wettkämpfe genießen überregionale Anerkennung und Beliebtheit. Ihre Arbeit stärkt den Zusammenhalt, das Selbstvertrauen und die Perspektiven vieler Menschen in unserer Stadt.

Ihr Wirken hat unsere Stadt sichtbarer, erfolgreicher und lebenswerter gemacht. Dafür haben Sie sich im besten Sinne des Wortes verdient gemacht.

Für diese herausragenden Verdienste verleiht Ihnen die Stadt Kreis heute feierlich die Bürgermedaille in Silber.

Herzlichen Glückwunsch und herzlichen Dank – im Namen der gesamten Stadt, ihrer Bürgerinnen und Bürger und all jener, die dank Ihnen schwimmen gelernt haben, im Wasser und manchmal auch im Leben.